

Sitzung vom 21. September 2016

Seite im Protokollbuch: 292

110 16. Gemeindeorganisation
16.07 Publikationsorgan, Anschlagkästen, Radio, TV, Übersetzungen
Gemeindemitteilungsblatt „Der Lindauer“ /
Neuvergabe Druckauftrag

Öffentlich (Mitteilung und öffentliches Aufschalten erst nach Oktober-Ausgabe)

Ausgangslage

Das Gemeindemitteilungsblatt „Der Lindauer“ erscheint 12x jährlich jeweils am ersten Donnerstag im Monat. Die Auflage beträgt 2'600 Exemplare, welche gratis in alle Haushaltungen der Gemeinde verteilt werden. Das Mitteilungsblatt wird sowohl von den Behörden als auch von Vereinen, Parteien, etc., als Informationskanal genutzt und findet grosse Beachtung in der Bevölkerung.

„Der Lindauer“ wird von einer unabhängigen Redaktion redigiert, lektoriert und bis zur Druckstufe produziert. Gedruckt wird das Blatt bisher bei der Firma Marty Druckmedien AG in Tagelswangen. Die Kosten für die Produktion gehen voll zu Lasten der Gemeinde Lindau.

Der Gemeinderat überprüft sporadisch alle regelmässig wiederkehrenden Dienstleistungsaufträge – auch jene welche nicht dem Submissionsrecht unterstehen – auf ihre Wirtschaftlichkeit. Aufgrund dessen wurden für den Druck des Gemeindemitteilungsblattes Offerten bei verschiedenen Druckereien eingeholt.

Die Auswertung der Offerten hat ergeben, dass zum bisherigen Auftragnehmer grosse Diskrepanzen zum Preis bestehen. Deshalb ist der Gemeinderat zum Schluss gekommen den Auftrag neu zu vergeben. Die Auswertung der Offerten präsentiert sich wie folgt (Preis exkl. MwSt.):

Anbieter	24 Seiten:	32 Seiten:	36 Seiten:	40 Seiten :	Mehrpreis für Beilagen:
DE Druck AG, Effretikon	Fr. 2'560.00	Fr. 2'980.00	Fr. 3'260.00	Fr. 3'490.00	Fr. 200.00 (ohne Platzvorschrift)
Marty Druckmedien AG, Tagelswangen	Fr. 3'227.00	Fr. 3'870.00	Fr. 4'173.00	Fr. 4'487.00	Fr. 120.00 (ohne Platzvorschrift)
Mattenbach AG, Winterthur	Fr. 1'890.00	Fr. 2'240.00	Fr. 2'690.00	Fr. 2'880.00	Fr. 442.00 (2. Umschlag- oder letzte Seite)
Schellenberg Druck AG, Pfäffikon	Fr. 2'187.00	Fr. 2'405.00	Fr. 2'745.00	Fr. 2'995.00	Fr. 140.00

Wie bereits erwähnt, spielt bei der Überprüfung und allfälligen Neuvergabe von Dienstleistungsaufträgen der Preis eine grosse Rolle. Aber auch andere Faktoren wie beispielsweise Kundenservice, lokale und regionale Verbundenheit sowie ökologische Aspekte sind zu berücksichtigen.

Obschon die DE Druck AG preislich nur auf den 3. Rang fällt, besticht sie durch grosse Erfahrung und eine exzellente Referenzliste. Auch alle bisher an von der Gemeinde an diese Firma vergebenen Aufträge wurden zur vollen Zufriedenheit ausgeführt. Zudem ist die Druckerei für die Mitglieder der Redaktion gut erreichbar, was sehr wichtig ist, da aufgrund der heutigen technischen Gegebenheiten nicht alle Daten elektronisch übermittelt werden können und auch das „Gut zum Druck“ noch nicht elektronisch erfolgen kann. Die leichten Mehrkosten des reinen Drucks gegenüber weiter entfernten Offertstellern sind unter diesem Aspekt zu relativieren. Eine Vergabe an die räumlich sehr nahe gelegene DE Druck AG ist somit - zumindest bis zu einer vollen, geographieunabhängigen Elektronisierung unserer Arbeitsweise - angezeigt.

Beschluss

Der Gemeinderat, aufgrund der vorstehenden Ausführungen

beschliesst

1. Der Druckauftrag für das Gemeindemitteilungsblatt „Der Lindauer“ wird per 1. November 2016 neu an die DE Druck AG in Effretikon vergeben.
2. Erstmals soll die November-Ausgabe (Erscheinungsdatum 03.11.2016) von der neuen Druckerei gedruckt werden.
3. Mitteilung durch Protokollauszug an:
 - alle Anbieter mittels separatem Schreiben
 - Redaktion Lindauer (im Haus)
 - Bereich Finanzen
 - Homepage
 - Akten

GEMEINDERAT LINDAU

Der Präsident:

Der Schreiber:

Bernard Hosang

Viktor Ledermann

versandt am: